

Zertifikat: Keine aufschiebende Wirkung

Zwei Zürcher Hochschulen sehen sich mit Rekursen gegen ihre im Herbst eingeführte Covid-Zertifikatspflicht konfrontiert. An der Universität Zürich erhob ein Volkswirtschaftsstudent Rekurs. An der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften rekurierten zwei Professoren. Die Beschwerden hatten gemäss Gesetz eine aufschiebende Wirkung. Doch bereits nach einer Woche entzog die Zürcher Rekurskommission der Hochschulen die aufschiebende Wirkung, sodass die Zertifikate wieder kontrolliert wurden. Die Verfahren sind pendent. kk

Studenten zieht es wieder ins Ausland

Viele Studenten haben ihr geplantes Auslandsstudium wegen der Coronapandemie abgesagt. Zu Beginn der Pandemie im Jahr 2020 wurden bei der Universität St. Gallen laut Sprecher Jürg Roggenbach 60 Prozent der Anmeldungen zurückgezogen. Ende 2021 annullierten 20 Prozent die Anmeldung. Auch Nathalie Neuhaus von der Uni Freiburg und

Patrick Ebnöther von der Universität Basel beobachteten einen starken Rückzug und Rückgang der Anmeldungen. Martina Weiss von der Dachorganisation Swissuniversities sagt: «Viele Universitäten stellten auf Online-Unterricht um, namentlich chinesische Hochschulen.» Das sei für Schweizer Studenten nicht immer ideal gewesen.

Mittlerweile vermelden die Universitäten aber wieder einen Anstieg der Anmeldungen für ein Austauschsemester. Die bisherigen Mobilitätsprogramme seien trotz des geplatzten Rahmenabkommens mit der EU weiterhin gesichert, heisst es bei den Universitäten unisono. Das geschieht oft über direkte Partnerschaften mit ausländischen Universitäten. Das heisst: Die Zahl der aus der Schweiz zugänglichen Plätze an ausländischen Hochschulen wurde nicht reduziert. gd



Trinity College, Dublin: Als Partner der Uni Zürich weiterhin gut zugänglich

Mit Links zum Recht



Arbeitsrecht. Mit dem Internetrechner des Waadtländer Anwalts Olivier Subilia lassen sich die Kündigungs-Sperrfristen bei Krankheit, Unfall oder Mutterschaft einfach berechnen. Die Webseite gibts nur in französischer Sprache, sie ist aber einfach zu bedienen.
www.sperrfrist.ch



Digitalisierung. Der Staatswissenschaftler Rolf Rauschenbach publiziert periodisch Podcasts zur digitalen Verwaltung und Justiz, etwa ein Interview mit Staatsrechtsprofessor Andreas Glaser zu verfassungsrechtlichen Vorgaben an eine elektronische Verwaltung.
www.govtechpodcast.ch



Sozialversicherung. Das Magazin «Soziale Sicherheit CHSS» des Bundesamts für Sozialversicherungen erscheint ab diesem Jahr nur noch elektronisch, jedoch weiterhin kostenlos. Unter anderem finden sich Beiträge zu Gesetzgebung, Abkommen und Statistiken zu Sozialversicherungen.
www.soziale-sicherheit-chss.ch